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Mateus 13:24-30 
Propôs-lhes outra parábola, dizendo: O reino dos céus é semelhante ao homem que 
semeia a boa semente no seu campo; mas, dormindo os homens, veio o seu inimigo, e 
semeou joio no meio do trigo, e retirou-se. E, quando a erva cresceu e frutificou, apareceu 
também o joio. E os servos do pai de família, indo ter com ele, disseram-lhe: Senhor, não 
semeaste tu, no teu campo, boa semente? Por que tem, então, joio? E ele lhes disse: Um 
inimigo é quem fez isso. E os servos lhe disseram: Queres pois que vamos arrancá-lo? 
Ele, porém, lhes disse: Não; para que, ao colher o joio, não arranqueis também o trigo 
com ele. Deixai crescer ambos juntos até à ceifa; e, por ocasião da ceifa, direi aos 
ceifeiros: Colhei primeiro o joio, e atai-o em molhos para o queimar; mas, o trigo, ajuntai-o 
no meu celeiro.  
 
Algum tempo atrás nós tratamos sobre o tema da plenitude de Deus na igreja, e entre 
tantas e outras coisas, abordamos sobre o problema da existência de duas vinhas, ou de 
dois espíritos que sempre estiveram presentes ungindo dois grupos diferentes de 
pessoas. São na verdade dois tipos de igrejas, sendo que uma é carnal e a outra é 
espiritual. Ambas são religiosas, ambas possuem uma fé e uma unção, porém embora 
sejam muito parecidas, cada uma delas seguem um caminho diferente, ainda que a falsa 
sempre tenta usurpar o lugar da verdadeira. Enquanto uma está mergulhada na 
profundidade de Deus, a outra está mergulhada na profundidade de Satanás. Ambas 
professam falar em nome de Deus e por isso crescerão lado a lado fazendo exatamente o 
mesmo até o tempo do fim, quando chegar a hora da ceifa. 
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Uma Exposição das Sete Eras da Igreja, págs 53-54 
Há uma Verdadeira Igreja e uma falsa igreja. Há uma Verdadeira Vinha e uma falsa 
vinha. Mas é claro que a falsa igreja, o corpo da falsa vinha, sempre procurará usurpar a 
posição da Verdadeira Igreja e sustentar que ela, e não os eleitos, são os verdadeiros e 
autênticos. A falsa procurará matar a Verdadeira. Foi assim no Livro de Atos, é assim que 
é exposto nas sete eras, e é assim que está declarado nas várias Epístolas. É assim que 
foi. É assim que é agora. É assim que será. Não pode mudar. 
 
O apóstolo Paulo usou o quadro espiritual de Esaú perseguindo ao seu irmão Jacó para 
ilustrar essa mesma verdade, afirmando que até hoje a igreja carnal persegue a espiritual. 
 

Gálatas 4:22-29 

Porque está escrito que Abraão teve dois filhos, um da escrava, e outro da livre. Todavia, 
o que era da escrava nasceu segundo a carne, mas, o que era da livre, por promessa. O 
que se entende por alegoria; porque estas são as duas alianças; uma, do monte Sinai, 
gerando filhos para a servidão, que é Agar. Ora, esta Agar é Sinai, um monte da Arábia, 
que corresponde à Jerusalém que agora existe, pois é escrava com seus filhos. Mas a 
Jerusalém que é de cima é livre; a qual é mãe de todos nós. Porque está escrito: Alegra-
te, estéril, que não dás à luz; esforça-te e clama, tu que não estás de parto; porque os 
filhos da solitária são mais do que os da que tem marido. Mas nós, irmãos, somos filhos 
da promessa como Isaque. Mas, como então aquele que era gerado segundo a carne 
perseguia o que o era segundo o Espírito, assim é também agora. 

 

As Duas Igrejas Estão Misturadas 
 
Nós dissemos em outra ocasião que é muito fácil de identificar as duas igrejas, bastando 
apenas observar, baseado nestas palavras do apóstolo Paulo, quem é o perseguido e 
quem é o perseguidor. Estas duas igrejas estão misturadas, de modo que não há como 
separá-las. Os eleitos e os destinados à perdição adoram juntos, convivem juntos e 
servem a Deus juntos, porém um é espiritual e só o que deseja é ouvir a Palavra de Deus, 
enquanto a outra é carnal e serve a Deus e crê em Deus da sua própria maneira. 
 
Um Maior do Que Salomão Está Aqui (25/06/1958) § 19 [sem tradução] 
Existem duas igrejas: existe a igreja natural; existe a Igreja espiritual. E ao se misturá-
las não há maneira alguma de separá-las, como disse Jesus: “Um semeador saiu e ele 
semeou sementes. Algum semeou boa semente, e um homem mal semeou o joio. E o 
lavrador, que era o pastor, disse: “Vamos retirar o joio?”. Ele disse: “Você vai tirar o trigo 
com ele. Deixe-os crescerem juntos”. Portanto, não há maneira de se separar a igreja 
natural e a Igreja espiritual. Mas a Igreja espiritual é a Igreja eleita, chamada para fora 
e retirada somente por Deus. E eles são os únicos que querem ouvir a Palavra do Senhor. 
Não importa quão difícil – parece estranho dizer isso – mas alguns homens estão 
predestinados para a destruição eterna; a Escritura diz assim: “Homens de outrora, 
preordenados a esta condenação, para transformar a graça de Deus em lascívia”, no 
capítulo de Judas. Então, nós não gostamos de pensar nessas coisas, mas há algumas 
pessoas que nunca serão salvas, não importa o que você faça, e eles são muito 
religiosos. 
 
Eles são muito fiéis ao seu sistema, participam de todos os programas de sua igreja, de 
seus círculos de oração, suas recreações, festas, convenções, etc, porém tão logo a 
Palavra lhes é transmitida, eles A rejeitam. No entanto, eles vivem uma vida religiosa 
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bastante ativa em sua igreja justamente para dissimular e encobrir a sua incredulidade. 
Esse foi e sempre será o disfarce perfeito do incrédulo. 
 

A Igreja Natural é Mais Religiosa Que a Espiritual 
 
Então veja que o irmão Branham afirma que a igreja natural é bastante religiosa. Ela por 
vezes, ao menos externamente, aparenta ser muito mais zelosa do que a igreja espiritual. 
Isso significa que alguém pode até ser um membro muito fiel a uma denominação, porém 
isso não é o suficiente para torná-lo um cristão. 
 
A Fé Que Uma Vez Foi Dada aos Santos (29/11/1953) § 69 [sem tradução] 
Aí está Esaú e Jacó. Vamos tomá-los apenas por um momento. Ora, Esaú era muito 
melhor – muito mais cavalheiro, do tipo cristão, como nós chamaríamos hoje, do que 
Jacó. Ora, claro que ele era. Esaú tomava conta de seu velho pai cego. Ele arrebanhava 
os bois. Ele saía para caçar e conseguia alguns veados e alimentava o seu velho pai. E 
Jacó era apenas um pequeno sujeito que ficava em volta da casa, do tipo preguiçoso. 
Mas qual era a diferença com Jacó? Jacó tinha a recompensa de Deus, o direito de 
primogenitura. É isso mesmo? Um tipo perfeito de hoje... Alguém diz: “Bem, aqui está um 
bom homem. Ele vai à igreja, e ele vai todos os domingos. Ele é um bom pagador na 
igreja. Ele pertence à melhor igreja na cidade. Ele educa os seus filhos. Ele faz isso”. Isto 
é muito bom. Isso é bom como um cidadão, mas, irmão, isso nada tem a ver com o 
cristianismo, nada. (Sim. Alguém pode ser muito fiel ao ministério de alguma igreja e 
auxiliar em todos os seus programas, mas isso nada tem a ver com ser um cristão) Você 
que vai à igreja, tem o seu nome em cada livro da igreja que há em Palm Beach ou – ou 
na Florida. Isso nunca lhe fará bem nem um pouquinho. Ainda que o pregador possa 
descer a bandeira a meio mastro e dizer que você foi para o céu, mas a menos que você 
seja nascido de novo, você está perdido. 
 

A Igreja Carnal Se Vangloria de Suas Obras 

 
Portanto por ser um povo extremamente religioso e fiel ao seu sistema, a igreja natural 
tem historicamente colocado uma confiança exacerbada em suas obras, como pode ser 
visto desde a origem da humanidade. 
 

Ouvindo, Recebendo e Agindo sobre a Palavra de Deus (21/02/1960) §§ 27-29 [sem 
tradução] 
E então vemos que esses dois, o povo carnal e o espiritual, é dessa maneira que 
sempre acontece. É dessa maneira que é hoje. Sempre foi assim. Caim e Abel no jardim 
do Éden... Quando o Éden foi criado, havia duas árvores para um homem fazer a sua 
escolha. Uma vinha a ser de sabedoria; a outra vinha a ser Vida. Havia dois jovens, Caim 
e Abel, ambos religiosos. Um deles desejava a Vida Eterna, e ele ofereceu a Deus por fé 
um mais excelente sacrifício que Caim. Um tipo perfeito das igrejas de hoje: a igreja 
natural e a igreja espiritual. E não há dúvida de que eu estou falando com ambas as 
classes agora, e talvez pela fita falarei com dezenas de milhares deles. Mas veja, a igreja 
natural é simplesmente a igreja carnal. Eles nunca são capazes de ficar acima daquela 
pequena coisa de “eu me juntei à igreja. Se eu for à igreja, se eu fizer o melhor que 
posso, isso é tudo o que Deus requer”. Agora, essa é a mesma coisa que Caim fez. Ele 
foi e fez um altar; ele fez um sacrifício, trouxe os frutos da terra, e ele disse: “Aqui está, 
Deus. Isso é o melhor que eu tenho. É pegar ou largar”. É dessa maneira que o crente 
carnal crê hoje. “Senhor, eu irei à igreja, me unirei ao melhor grupo que eu puder 
encontrar. Eu pagarei as minhas dívidas para a igreja; vou fazer o que é certo. Agora, 
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aqui está o melhor que eu posso fazer. Vou ajudar a comprar um pouco de carvão para a 
viúva, ou vou dar às crianças algumas roupas”. Isso está tudo bem, nada contra a isso. 
“Mas é isso, isso é tudo. Se quiseres isso, aceite-o;.. Se Tu não o quiseres, Tu não tens 
que aceitá-lo”. Agora, essa é a atitude da igreja carnal de hoje. 
 
Segundo o irmão Branham, o crente carnal pensa que ser cristão é viver uma vida de 
compromissos sociais, seja dando suporte a uma organização e seus programas, 
recitando alguns dogmas doutrinários ou servindo à sociedade. Mas nós já tratamos que 
ser cristão é dar testemunho da vida de Cristo em si mesmo, não seguindo a leis de um 
sistema ou de um grupo de homens, mas a uma lei espiritual escrita nas tábuas do seu 
coração. 
 
Deus Falou a Moisés (31/08/1953) § 15 [sem tradução] 
Agora, eu creio que era a igreja natural. A igreja judaica que foi levada para fora do Egito 
para a Palestina, era a igreja natural, o povo natural de Deus, que tinha uma lei natural. 
Vê? Mas nós, hoje, somos a Igreja espiritual de Deus, com uma lei espiritual escrita 
nas tábuas dos nossos corações, conduzidos de uma forma espiritual... 
 
A igreja natural tem uma lei escrita em tábuas de pedra, que é um tipo da mecânica, 
enquanto que a igreja espiritual tem uma lei espiritual escrita nas tábuas do seu coração 
que é a dinâmica, o poder vivificador. A igreja natural tenta fazer obras para poder ser 
salva, enquanto a igreja espiritual faz obras porque já é salva. A igreja natural obedece 
com o desejo de alcançar com isso alguma bênção, enquanto que a igreja espiritual 
obedece a Deus como gratidão às bênçãos celestiais que Ela sabe que já recebeu nas 
regiões celestiais em Cristo. 
 

Deus Quer Separadores e Não Misturadores 
 

Como o irmão Branham disse, a igreja eleita é chamada a sair para fora do mundo, 
porque ser cristão é basicamente viver uma vida separada para Deus. Paulo se 
apresentou aos romanos como um apóstolo separado para pregar o Evangelho de Deus. 
 
Romanos 1:1 
Paulo, servo de Jesus Cristo, chamado para apóstolo, separado para o evangelho de 
Deus.  
 
E o próprio Espírito Santo revelou à igreja que era o Seu desejo que os Seus ministros 
fossem homens separados para o Seu serviço.   
 

Atos 13:2 
E, servindo eles ao Senhor, e jejuando, disse o Espírito Santo: Apartai-Me (“separem 
para Mim”) a Barnabé e a Saulo para a obra a que os tenho chamado. 
 
Na verdade, Paulo foi separado desde o ventre materno para a obra pela qual foi 
chamado a fazer. 
 
Gálatas 1:15 
Mas, quando aprouve a Deus, que desde o ventre de minha mãe me separou, e me 
chamou pela sua graça... 
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Isso porque é assim que a Igreja espiritual está disposta. Cada membro do Corpo de 
Cristo foi separado desde o seu nascimento para servir a Deus e dar testemunho da sua 
fé Nele. Portanto toda a Igreja de Cristo é formada por um povo separado, tirado para fora 
do mundo para servir apenas a Deus. A Igreja espiritual não se conforma com as coisas 
do mundo e não se mistura com nada que possa macular a sua santificação. Já a igreja 
natural está sempre de mãos dadas com o mundo. Portanto a igreja natural está sempre 
em busca de misturadores, enquanto que a igreja espiritual busca por separadores. 
 

Deus Falou a Moisés (31/08/1953) § 15 [sem tradução] 
...Agora, eles olhavam para cima para ver onde a Coluna de Fogo estava, o Anjo do 
Senhor. Mas nós não buscamos hoje. Há simplesmente algo que acontece, que nós 
sabemos que Ele está aí. (A Coluna de Fogo pode não estar visível como nos dias em 
que Israel esteve no deserto, mas mesmo assim Ela se faz presente em meio à igreja 
espiritual) Vê? Agora, e tudo que eles eram... Agora, eles eram o povo de Deus. Israel no 
Egito, era o povo de Deus até que saíram do Egito, e foram em direção à terra prometida; 
então eles se tornaram a Igreja de Deus. A palavra “igreja” significa “chamado para fora”. 
Eu amo isso: “os separados”. Deus disse: “Separa-Me Paulo e Barnabé para a obra que 
os tenho chamado”. Agora, isso... As igrejas de hoje, muitas delas, estão à procura de 
misturadores. Alguém que possa misturar e talvez fazer um pouco disso e daquilo, e 
uma pequena recreação, e jogos de golfe, e talvez algumas festas e assim por diante. 
 

Então observe que a igreja natural busca por misturadores quando o Espírito Santo deixa 
de atuar em meio ao povo, e isso acontece quando a Palavra deixa de ser pura no 
momento em que algo é acrescentado a Ela ou quando os motivos e objetivos daquele 
ministério estão errados. Portanto a igreja natural precisa de misturadores porque ela se 
conforma com o mundo. Ela também precisa de certos estímulos para adorar e louvar ao 
Senhor, como o evangelismo de Hollywood, com suas recreações, porém a igreja 
espiritual não necessita de nenhum estímulo exterior carnal para louvar e adorar a Deus. 

 

Porta Para o Coração (16/03/1958) § 60 [sem tradução] 

Estou ficando tão doente e cansado deste evangelismo americano de Hollywood indo 
por todo o país com anéis de diamantes e mulheres de cabelos curtos, e prosseguindo, 
simplesmente continuando, e tocando baterias em algum lugar, e saltando de um lado 
para o outro. Isso é uma desgraça. Nós precisamos do avivamento dos velhos tempos 
de São Paulo e o Espírito Santo da Bíblia de volta à igreja, (Se eles precisam de diversão, 
de show, é porque o Espírito Santo não está nessa igreja, portanto qualquer artificialismo 
criado visa justamente suprir a Sua ausência) com alguns bons salvos do espírito santo 
para abrir os olhos das pessoas. Essa é a verdade. Abrir os nossos olhos. 

 

Jeová-Jiré (09/02/1961) § 27 [sem tradução] 

Eles perderam o Espírito na reunião. (É por isso que agora a igreja natural necessita de 
misturadores que liberem alguns estímulos externos para adoração) O piano pode tocar, 
as baterias podem tocar, e as mulheres com suas roupas apertadas o suficiente – como 
salsicha, correndo de um lado para o outro no piso assim, pulando para cima e para 
baixo. Deixe a música parar e eles param também. (Porque acabou o estímulo externo. 
Eles não pulam e saltam porque o Espírito neles os faz pular, mas para compensar a 
ausência Dele na reunião.) Brincos e todos os tipos de coisas extravagantes do mundo. 
Parece com algum tipo de mágico, em vez de um – em vez de um santo. 
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Enquanto a igreja natural necessita de algum estímulo externo para adoração, a única 
coisa que a igreja espiritual necessita hoje para adorar e louvar a Deus é do estímulo da 
revelação, e não de algum prato de lentilhas do mundo. Ela não necessita de nenhum 
estímulo externo carnal para adorar a Deus. O único estímulo que a Noiva, a Igreja 
espiritual precisa ter, é da revelação de Quem Ela é, de onde Ela veio e para onde 
Ela vai. 
 
Abraão (08/12/1956) § 22 [sem tradução] 
Quando Deus chamou Abraão, sendo ele de setenta e cinco anos de idade, e Ele disse: 
“Separa-te da tua parentela”. É estranho como podemos mudar isso hoje. Deus chamou 
para a separação. Nós fazemos um apelo por misturadores. Isso mesmo. As pessoas 
quando estão escolhendo o seu pastor, vocês que fazem assim. Oh, eles querem um 
pequeno companheiro esperto, sabe, que tomará uma bebida sociável e que não 
condenará o cigarro e algumas dessas coisas aqui, um bom sujeito que irá se misturar 
com a multidão, mas Deus quer separadores. Deus chama para uma total separação 
das coisas do mundo. “Saí do meio deles”, diz a Bíblia, “e apartai-vos, diz o Senhor, e Eu 
vos receberei”. Vê? Não um misturador. Um separador... O Espírito Santo falou: 
“Separa-Me Paulo e Barnabé para a obra”. Vê? Uma separação, Deus separa o Seu 
povo, o certo do errado. Observe. Agora, Abraão era para se separar e para peregrinar 
em uma terra estranha que ele não conhecia. Não é um bonito quadro hoje? Quando 
Deus pela eleição chamou você para o Seu amado, então imediatamente Deus fala com 
você para separar-se da velha turma, da sala de bilhar, dos grupos de corte e costura, 
onde elas contam piadas e continuam – uma separação. 
 
Deus chama o Seu povo para uma separação, e é exatamente isso que a igreja espiritual 
faz. Deus quer separadores. 
 
A Fé Vem Pelo Ouvir (20/03/1954) § 38 [sem tradução] 
Agora, Abraão, quando foi chamado para fora da Caldéia, a cidade de Ur... Quem foi 
Abraão? Apenas um homem que caminhava por ali um dia. Oh, eu adoro isso. Isso 
simplesmente me faz sentir bem, quando eu penso que Ele... a voz de Deus falou com ele 
e disse: “Abraão, separa-te do teu povo”. Não é estranho que Deus nos faz separar-nos? 
Hoje o mundo quer misturadores, não é mesmo? Mas Deus quer separadores. Sim, 
o mundo diz: “Oh, bem, nós não queremos aquele velho pastor. Ele é um velho 
conservador. Ele não crê em deixar-nos fazer isto, aquilo ou aquilo outro. Queremos um 
jovem, que – que seja um misturador”. Mas Deus quer separadores. Separar-se. O 
Espírito Santo disse: “Separa-Me Paulo e Barnabé”. 
 
Jeová Jiré (12/06/1957) § 11 [sem tradução] 
O homem quer misturadores, mas Deus quer separadores. Esse que é o problema 
hoje, você não pode misturar o mundo com Cristo. Isso simplesmente não irá funcionar. 
Isso é o que se passa com a chamada igreja cristã de hoje. Você está tentando carregar a 
água em ambos os ombros. Deus quer separadores. 
 
Jairo e a Cura Divina (16/02/1954) § 29 [sem tradução] 
Deus não quer misturadores. Ele quer separadores. Ele disse: “Apartai-Me Paulo e 
Barnabé”. Sim senhor. Separar-se, sair do meio deles. Deus está chamando 
separadores e não misturadores. 
 
Então todo aquele que estiver misturando não foi chamado por Deus. 
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Muda Deus Seu Parecer? (27/04/1965) §§ 52-53 
Agora nós verificamos que Moabe era um ilegítimo, para – para começar, porque era filho 
de Ló, com sua própria filha. Agora note, como a igreja natural, Moabe repre-... 
representa a – a igreja natural, Moabe representa. E Israel, a igreja espiritual, agora, 
Israel, a noiva, foi a... representa os chamados para fora. A Igreja Ela própria, a palavra 
“igreja” significa “o chamado para fora, sair,” aqueles que saíram. “Sai dela povo Meu! 
Sede separados, diz o Senhor, e Eu vos receberei para Mim mesmo. Não toqueis em 
suas coisas imundas.” A Igreja de Deus é chamada para fora do mundo, para fora do 
caos do mundo. Você não é mais do mundo. 
 
Portanto a igreja natural é uma igreja comprometida com o mundo, com o homem e seus 
sistemas, que está sempre disposta a sacrificar a Palavra por uma interpretação privada. 
Deus está em busca de separadores, mas a igreja natural busca homens que possam 
misturar a Palavra com algo que seja contrário a Ela. 
 
Ouvindo, Recebendo e Agindo (07/06/1960) § 20 
Deus não gosta de comprometedores. Deus não quer que a Sua Igreja se pareça com o 
mundo. Ele não a quer atuando como o mundo. Ele não quer ter nada a ver com o 
mundo, apenas pregar o Evangelho ao mundo e chamar aqueles. Deus quer 
separadores. A igreja quer misturadores. Eles querem um pastor que não seja tão duro 
com eles, e – e que lhes diga coisas boas, e que não vá até o fundo e lhes arranque o 
couro fora. Irmão, é disso que nós precisamos. 
 
Bem, nenhum ministro tem prazer em ser duro com ninguém, mas ele sabe que se ele 
não cobrar santidade por parte do povo, Deus cobrará isso dele mais tarde. 
 

Não Pode Haver Bênção Enquanto Não Houver Uma Separação 
 
Então embora o irmão Branham tenha dito que não há como você separar as duas 
igrejas, por outro lado, ele também afirmou que os filhos de Deus não podem ser 
abençoados se estiverem associados com os incrédulos. 
 
Ouvindo, Recebendo e Agindo Sobre a Palavra de Deus (21/02/1960) §§ 85 [sem 
tradução] 
Agora, Abraão... Lembre-se, enquanto eles estavam associados, a igreja natural e a 
igreja espiritual, eles nunca receberam a bênção. Jacó nunca foi abençoado até que ele 
se separou de Esaú. E Abraão nunca foi abençoado até que ele se separou de Ló. 
 

A Igreja Natural Rejeitou a Sua Primogenitura 
 
O maior problema enfrentado pela igreja natural é a rejeição da sua primogenitura. E uma 
das razões do envio do ministério de Elias para a igreja do tempo do fim é justamente 
para que a primogenitura da igreja espiritual possa ser definitivamente assegurada. 
 

Malaquias 4:5-6 
Eis que Eu vos enviarei o profeta Elias, antes que venha o grande e terrível dia do 
Senhor; e ele converterá o coração dos pais aos filhos, e o coração dos filhos a seus pais; 
para que Eu não venha, e fira a terra com maldição. 
 
Nesta era atual a Igreja espiritual, graças ao ministério de Elias, chegou à plenitude do 
Espírito, o que significa que a Igreja hoje voltou à mesma Palavra original da primeira Era 



8 
 

dos pais da Igreja. Portanto o mesmo ensino dos apóstolos foi nestes dias restaurado por 
meio de um ministério vindicado, que traz a Igreja de volta à mesma mensagem dos 
cristãos primitivos. A Era de Éfeso possuía a profundidade de Deus, mas que depois se 
perdeu a partir do momento em que ela se organizou. Mas agora no tempo do fim, Deus 
está chamando para fora de todo o sistema organizado uma Noiva a fim de recuperar 
aquela mesma profundidade de outrora. 
 
Portanto Elias deveria vir para restaurar aos filhos desta última era as bênçãos da 
primogenitura que os pais da primeira Igreja lhes conferiram no passado, mas que foram 
renunciadas. Uma vez que a igreja natural rejeitou a herança de primogenitura dos pais 
apostólicos, ela nunca mais pôde reavê-la outra vez, exceto os filhos espirituais. 
 
No antigo Israel a família era patriarcal, portanto a herança da família era passada através 
da linha masculina. O patriarca tinha autoridade sobre toda a família. Com a morte do 
patriarca, o filho primogênito se tornava o novo chefe da família e a linhagem paternal da 
família continuava através dele. O filho primogênito, portanto, exercia privilégios especiais 
e responsabilidades exclusivas. O conhecimento dos costumes e regras que regiam a 
vida dos patriarcas, nos ajudam a compreender um pouco alguns relatos do Antigo 
Testamento acerca desta questão envolvendo a primogenitura. 
 
A descoberta das vinte mil tábuas de argila mesopotâmicas de Nuzi e Mari, datadas de 
2000 a.C., nos mostram que algumas práticas e costumes dos patriarcas de Israel faziam 
na verdade parte de sua antiga herança mesopotâmica de onde eles originalmente 
vieram. 
 

           
Da esquerda para direita, fotos das tábuas em argila de Nuzi e Mari  

 
Em um destes tabletes, há o caso de um casal que não podia ter filhos e 
conseqüentemente, não tinham com quem deixar a herança da família. Como solução 
deste problema, havia o costume de se adotar um servo e torná-lo herdeiro das posses do 
casal que o adotou. Porém se mais tarde o casal tivesse um filho, o herdeiro perderia tal 
status. Isso nos ajuda a entender porque Abraão adotou o servo Eliézer como seu 
herdeiro antes da estéril Sara dar à luz Isaque. Tão logo Isaque nasceu, Eliézer perdeu 
totalmente sua condição de herdeiro de Abraão. Estas mesmas tábuas também nos 
mostram que se uma concubina tivesse um primogênito, este direito poderia ser tirado se 
a primeira esposa posteriormente gerasse um filho, e foi exatamente isso que aconteceu 
no caso de Ismael e Isaque. Ismael era filho da concubina Hagar e Isaque era filho de 
Sara. Isaque então recebeu a primogenitura, mesmo tendo nascido depois de seu meio 
irmão Ismael. 
 
As tábuas mesopotâmicas nos ajudam também a compreender como foi possível Esaú ter 
decidido vender o seu direito de primogenitura para o seu irmão Jacó por um prato de 
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lentilhas. Estes documentos mostram que o direito de primogenitura poderia ser vendido 
ou até mesmo trocado. Os textos de Nuzi mostram que este era um costume bem 
conhecido na região do antigo Oriente Médio. Em um dos textos, por exemplo, certo 
homem chamado Tupkitilla troca sua herança por três ovelhas do seu irmão. Mas apesar 
dessa prática legal e comum, as Escrituras mostram que Esaú chorou amargamente após 
ter perdido as bênçãos da sua primogenitura, por saber que não poderia mais reavê-las. 
 
Hebreus 12:16 
E ninguém seja devasso, ou profano, como Esaú, que por uma refeição vendeu o seu 
direito de primogenitura. 
 
Embora aquela fosse uma prática pagã da antiga Mesopotâmia, ela nunca deveria ter sido 
estimulada entre os patriarcas que de lá saíram. Esaú o fez porque ele era um tipo da 
igreja natural que se mistura com o mundo e os seus costumes. 
 
E num sentido espiritual, a raça humana perdeu a sua primogenitura desde a queda no 
Éden, quando Satanás introduziu a semente da impiedade para perverter aquilo que era 
santo. Porém o irmão Branham também usava a figura da profanação de Esaú para 
ilustrar exatamente o que a igreja natural fez, ao vender a sua primogenitura por um prato 
de lentilhas romano a partir do momento em que se organizou, e desta maneira renunciou 
a bênção espiritual dos pais da igreja, quando aceitou corromper a doutrina apostólica 
com falsos ensinos e tradições pagãs. E uma vez que um grupo qualquer se organiza, ele 
rejeita a sua primogenitura, e jamais poderá reavê-la novamente. Mas graças ao 
ministério de Elias, que converteu os corações dos filhos desta era de volta à doutrina dos 
pais da igreja, a Noiva do tempo do fim foi convertida de volta à bênção patriarcal 
apostólica reavendo os seus direitos de primogenitura. 
 
Combatendo Ardentemente Pela Fé Que Uma Vez Foi Dada aos Santos (14/06/1953) 
§ 16 [sem tradução] 
Agora, muitas pessoas hoje dizem: “Oh, irmão Branham, você não acha que o comunismo 
é horrível?” Sim, é horrível. Mas isso não é o anticristo. Não senhor. Jesus disse que o 
anticristo seria tão parecido com o real, que enganaria os próprios eleitos, se possível. 
São as pessoas religiosas. É aí onde isso entra. Agora, eu quero... Vamos voltar ao 
princípio, lá atrás. (Exato. Sempre que quisermos saber a origem de todos os problemas, 
basta examinar o livro dos princípios de todas as coisas e lá teremos nossas respostas) 
Volte ao jardim do Éden, nós até mesmo poderíamos ir antes disso. (Refere-se à rebelião 
de Satanás contra Deus, que foi o Seu assistente de confiança. Se seguirmos o rastro da 
serpente, verificaremos que foi lá no céu que o pecado começou) Mas vamos tomar os 
dois primeiros rapazes que nasceram nesta terra. Caim, em primeiro lugar, na verdade ele 
deveria ter o direito de primogenitura, mas a perdeu exatamente como Esaú, assim como 
a primeira igreja da igreja mãe, (A igreja de Roma, a primeira que se organizou) como 
você quiser chamá-la. Por todo o caminho, perdeu a primogenitura... 
 
Quando a primeira igreja se organizou em Roma, teve início então a uma apostasia e ao 
abandono da fé genuína, que foi substituída por dogmas. Foi ali que a igreja cristã natural 
se separou da igreja espiritual ao trazer para dentro doutrinas que estavam fora da Bíblia. 
O gafanhoto denominacional conseguiu entrar e destruir a semente e a casca, tirando a 
Verdade e colocando uma mentira no lugar dela. 
 
A Restauração da Árvore Noiva (22/04/1962) §§ 247-250 
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Agora, este pequeno companheiro começou a destruir. Destruir o que? O gafanhoto 
entrou na casca. Observe o que ele fez. Começa a destruir a casca. O que ele fez? Fez 
uma igreja natural para uma Igreja espiritual. Sim senhor. Ele tirou a verdade e deu-lhe 
uma falsa. (...) De onde foi que a primeira doutrina veio, fora da Bíblia? Vocês 
historiadores, vocês sabem de onde ela veio. De Roma, exatamente onde isso 
começou, lá eles começaram a aceitar dogmas. (...) Deus estava determinado de que 
esta Bíblia seria escrita. Essa é a Palavra de Deus. Não podemos tirar Dela ou 
acrescentar a Ela. É para deixar exatamente da maneira como Ela é, a Palavra. 
 
Após o concílio de Nicéia em 325, Roma renunciou a sua primogenitura porque aceitou 
um arrazoamento pagão no lugar da Palavra de Deus. Depois de um jubileu, mais 
exatamente 56 anos após o concílio de Nicéia, a igreja romana realizou um outro concílio 
em Constantinopla, no ano 381, onde o dogma da trindade foi definitivamente sancionado. 
A partir desse momento, a igreja natural teve então sua orelha perfurada e para sempre 
passou a viver como uma escrava de Satanás, sem mais poder reaver a doutrina original 
dos pais da igreja. Lembre-se também que isso aconteceu durante a era de Pérgamo, 
onde ficava o trono de Satanás e os crentes aceitaram a doutrina nicolaíta e a doutrina de 
Balaão. (Apo 3:13-15) Ao comprometer-se com dogmas, a igreja natural abriu mão de sua 
primogenitura e para sempre odiou a herança apostólica dos pais primitivos, e ela 
continua odiando essa primogenitura até os dias de hoje. 
 

Ouvindo, Recebendo e Agindo Sobre a Palavra de Deus (21/02/1960) § 69 [sem 
tradução] 
Agora, está prometido que, nestes dias Deus derramará o Seu Espírito. Está prometido 
por Daniel, que as pessoas, nos dias em que a pedra atingir o pé da imagem, o povo que 
conhecer ao seu Deus fará proezas. Profecia após profecia, e todos os seminários, o 
mundo não pode tirar isto. Deus irá fazer isto de qualquer maneira, e as pessoas 
acompanharão a isso. Vê? O carnal e o... A igreja natural e a igreja Sobrenatural... 
Veja, a Palavra faz a diferença. Isso é o que pensava Jacó: “E não importa o que 
aconteça, sei que nunca poderei ser abençoado a menos que eu tome posse do direito da 
primogenitura. É dessa primogenitura que eu vou ter que tomar posse”. (Isso é uma figura 
da igreja espiritual. Ela toma posse da verdadeira doutrina e jamais a abandonará por 
nada, pois isso é vida para ela. Essa é a Sua herança. Ela lutará por isso até o fim e sem 
misturá-la com nada) E... Mas Esaú odiava, e os seus filhos ainda fazem a mesma 
coisa neste dia; eles odeiam isso. Sempre foi assim. 
 
A igreja mãe odiou a herança dos pais primitivos, e suas filhas hoje odeiam da mesma 
maneira. A igreja natural sempre demonstrou desprezo ao ensino apostólico. As doutrinas 
trinitárias e unicistas são dois grandes exemplos disso, que nada tem a ver com a 
doutrina dos apóstolos, pois nenhuma delas foi ensinada pelos pais da igreja. Portanto a 
igreja natural comete fornicação espiritual por não conseguir viver fiel a Deus. 
 
A Marca da Besta e o Selo de Deus (16/02/1961) § 37 
Observe, havia Moabe, que cria no mesmo Deus em que Israel acreditava. Pois foi o que? 
Outra esposa errada ilegítima, filha de Ló com sua filha. Exatamente como as igrejas não 
nascidas de hoje, a igreja natural é uma igreja do mundo que comete fornicação espiritual 
com o mundo e não vive fiel a Deus. 
 
Sendo assim, a igreja natural é facilmente identificada pelo fato de ser formada por grupos 
de pessoas que se organizaram. 
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Muda Deus Seu Parecer? (27/04/1965) §§ 56-57 
E então a igreja natural é somente um grupo de pessoas em denominações, que se uniu. 
Não é mais... Eu nem mesmo chamo mais de “igreja.” Eu não gosto de me referir a isso. 
Eu gosto de me referir a isso como uma “casa de associação,” casa de associação 
metodista, casa de associação batista, casa de associação pentecostal. Mas a Igreja são 
os nascidos de novo que estão em Cristo Jesus, que são novas criaturas. E assim nós 
ainda vemos isso, que Deus cumpre a Sua Palavra. 
 
Portanto a igreja natural não pode ser realmente chamada de “igreja” no sentido lato da 
palavra, por se tratar de um grupo ainda preso ao mundo incrédulo e manufaturado. 
 
Desde Então (02/03/1960) § 51 [sem tradução]  
Há sempre três classes, que é o incrédulo, o manufaturado, e o crente. Isto – isto é em 
cada reunião, em cada lugar, em todos os lugares. Esse é o ímpio, a igreja natural – 
intelectual, e a igreja espiritual – chamada para fora. Agora, a palavra “igreja” significa 
“chamado para fora”. 
 
A única coisa que a igreja natural possui é um conhecimento intelectual da Palavra de 
Deus, sem um testemunho da vida de Cristo em si, antes, imiscui-se em uma atmosfera 
mundana e contrária a uma vida santa e separada. 
 
A União Invisível da Noiva (25/11/1965) § 51 
E agora, hoje enquanto nós vemos a igreja natural em seu evangelho intelectual, se 
apartando mais e mais da Palavra, no evangelho social; encontramos que a mulher do 
mundo nas ruas, membros das tais, estão se comportando na mesma atmosfera. Você 
não as pode reconhecer. Elas têm perdido todo sentido da decência comum, as pessoas 
o têm. E essa é a forma que a igreja o tem perdido. E a podem ver caminhando 
diretamente ao Concílio Ecumênico, tão certo como qualquer coisa no mundo; e 
diretamente para Roma tão forte quanto pode ir, veja, porque isso está profetizado. E aí 
está ela. Esse é seu comportamento. 
 

A Igreja Natural Não Herda Com a Espiritual 
 
Como a igreja natural odeia a primogenitura, obviamente que ela não poderá herdar com 
a espiritual porque ela não possui herança espiritual nenhuma, porque assim como o filho 
da escrava Hagar e o de Sara não puderem herdar juntos, da mesma maneira a igreja 
natural e a espiritual não compartilham da mesma herança. E uma das principais bênçãos 
que a igreja espiritual está aguardando é o seu Arrebatamento. Isso faz parte da sua 
herança. Porém o arrebatamento pertence somente à descendência real de Abraão. 
 
A Semente Não é Herdeira Com a Palha (18/02/1965) §§ 59-64 
O incrédulo não pode herdar com o crente. Não é possível. Aí é que está o problema 
hoje. Você não pode fazer com que um pintainho denominacional creia com uma águia. 
Você simplesmente não pode fazer isso. Aí é onde vem o problema. Você tem que crer 
em toda a Palavra de Deus. Você simplesmente, você não herda juntamente; nem você 
se unirá com isso. Você não pode fazer isso. Você terá que ser águia ou galinha. Não 
poderia ser herdeiro com Ismael, o descendente da escrava, do... por causa da dúvida. 
Sara duvidou da Palavra de Deus, de que Deus fosse capaz de guardá-La. Observe 
Abraão... Abraão não duvidou disso. Sara duvidou; ela foi quem o fez. Não foi Adão que 
duvidou; foi Eva que duvidou... Tão pouco pode o espiritual ser... o natural ser 
herdeiro com o espiritual. Não mais do que podem os filhos de Ismael serem herdeiros 
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com os – os filhos de Isaque. Não mais que o carnal possa herdar com o espiritual. A 
igreja natural; a igreja espiritual. Há uma igreja natural que estas mulheres aqui 
tipificam; e há também uma igreja espiritual. Deste modo, a igreja natural e a igreja 
espiritual não podem herdar juntas. Elas são duas diferentes, tempos separados; dois 
povos diferentes separados; sob dois pactos diferentes separados. É por essa razão que 
o Arrebatamento é diferente e será somente para a Descendência real de Abraão. Não 
pode vir pela natural, a descendência carnal da igreja. (Pois essa rejeitou a sua 
primogenitura) Terá que ser a descendência real da Palavra de Deus, através de Abraão, 
a Descendência Real. É por isso que o Arrebatamento tem que ser primeiro. Porque 
lembre-se: “Nós os que estamos vivos e permanecemos não impediremos, estorvaremos 
aqueles que dormem. Porque a trombeta de Deus soará, os mortos em Cristo 
ressuscitarão primeiro. (Quem irá ressuscitar? Aqueles que receberam no seu tempo a fé 
de arrebatamento) Nós os que estivermos vivos e que permanecermos seremos levados 
juntamente com eles e encontraremos com o Senhor nos ares.” Observe, e de novo está 
escrito: “E o resto dos mortos não tornaram a viver por mil anos.” Portanto, eles são – 
eles não herdarão juntamente; eles não estarão juntos no Arrebatamento. 
Absolutamente há uma igreja natural e uma igreja espiritual; uma igreja carnal e uma 
igreja espiritual. 
 
Deste modo, a igreja natural ficará aqui através da tribulação. 
 
A Voz do Sinal (21/03/1964) § 51 [sem tradução] 
Exatamente como Ele está fazendo agora, trazendo uma Noiva para fora de uma igreja, 
levando o remanescente da semente da mulher. O eleito será trazido para fora da igreja. 
A igreja natural ficará aqui através da tribulação. A eleita em algum momento é chamada 
“o escolhido, eleito, o remanescente”. 

 
A Igreja Natural é Colocada na Prateleira 

 
A igreja natural pode manifestar dons, pode fazer seus rituais, serviços religiosos, ceias, 
lava-pés, programas sociais, etc, porém Deus nunca reconheceu uma organização. Deus 
somente reconhece a igreja que estiver alicerçada nos fundamentos apostólicos, e não no 
nicolaísmo, porque todo o grupo que se organizou ficou por conta própria e Deus não 
pôde mais usá-lo, ou como o irmão Branham dizia, Deus os colocou na prateleira. A igreja 
natural pode continuar crescendo em seu número de membros e adquirir um status de 
reconhecimento e respeito por outros, porém eles não podem ser despertados pelo 
Espírito. 
 
Mudou Deus Alguma Vez o Seu Parecer Acerca de Sua Palavra? (18/04/1965) §§ 73-
75 
Porque Deus nunca, em tempo algum, reconheceu uma igreja ordenada – uma igreja 
organizada, nunca. Ele nunca fez isto, e cada vez que o homem fazia uma organização, o 
Espírito de Deus saía e nunca mais retornava outra vez. Pergunte a qualquer historiador, 
ou você mesmo que é um leitor. Nunca! Quando eles se organizavam, Deus deixava 
aquilo na prateleira; (Eles não tem utilidade alguma para o Reino de Deus; estão por 
conta própria, não tem a liderança da Coluna de Fogo) e é para ali que isto ia e 
permanecia dali em diante. Eles cresciam em membros, mas nunca despertados no 
Espírito – nunca, não mais. Moabe aqui é um tipo dos tais, porque eles eram uma – uma 
nação organizada em sua própria terra, como em suas denominações. E lá eles tinham as 
suas próprias religiões. E a religião deles era a mesma religião que Israel tinha. E eles 
eram moabitas e criam no Deus Jeová, mas eles eram um grupo de pessoas organizadas. 
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E agora, enquanto eles representam a igreja natural, Israel representa a Igreja 
espiritual em sua jornada. Agora, Israel não era uma nação organizada. Todo o tempo 
em que eles seguiram a Deus eles eram independentes. Eles subiram, peregrinos, sem 
nenhum lugar para ir; seja onde for que a Coluna de Fogo ia, eles iam com Ela. Eles não 
eram uma nação organizada. Eles tinham um organismo no meio deles, porque a 
circuncisão lhes deu isso sob um mandamento de Deus, mas nunca uma nação 
organizada desta vez. Quando eles finalmente se tornaram uma nação organizada, foi aí 
onde eles falharam e rejeitaram o seu Messias. 
 

A Colisão Entre a Igreja Natural e a Espiritual 
 
Então veja que ainda que as duas igrejas sejam muito parecidas fundamentalmente, por 
possuírem a mesma mecânica e uma doutrina parecida, nós pudemos observar até aqui 
pelos exemplos e tipos que o irmão Branham usava, de que onde essas duas igrejas se 
encontravam sempre ocorria um confronto. Caim matou Abel; Ismael perseguiu a Isaque; 
Esaú perseguiu a Jacó. O carnal sempre alega ser mais santo e revelado que o espiritual. 
 
Muda Deus o Seu Parecer? (27/04/1965) §§ 16-17 
Assim, agora para delinear isto. Nós sabemos que Balaão era um – um – um profeta. E 
Balaque era o rei de Moabe, na época. E eles não eram infiéis, em Moabe, eles serviam 
ao mesmo Deus que Israel servia. Porque, Moabe, a nação foi fundada pelo filho de Ló, 
com sua filha, e portanto eles serviam ao mesmo Deus. Se você notar, seus sacrifícios e 
tudo mais eram exatamente a mesma coisa, bois, e também os carneiros, falando da 
segunda Vinda. E agora, se fundamentalismo é tudo que Deus requer, então Moabe era 
simplesmente tão fundamental em suas ofertas como era Israel. Mas nós os encontramos 
agora, Israel está seguindo na linha da Palavra de Deus, para uma terra que lhes tinha 
sido prometida. E eles se aproximam... Aqui seria um tipo do natural e do espiritual, se 
encontrando. E quando o natural e o espiritual se encontram, há sempre uma 
colisão, porque eles colidem frontalmente um contra o outro. E Israel aqui, seria, eu 
quero representá-lo como uma Igreja espiritual; e Moabe como a igreja natural, apenas 
a igreja, o que nós chamamos de igreja natural. E todos temos certeza de que há uma – 
uma igreja, e de que há uma Noiva saindo dessa igreja. Nós sabemos disso, que isso 
é verdade. 
 
Então veja que sempre onde as duas igrejas se encontram há um desacordo entre as 
duas sementes. Abel teve uma revelação e Deus aprovou suas obras com base na 
revelação que ele teve, enquanto Caim ficou com ciúmes por não ter sido aprovado por 
Deus após todo o trabalho que ele teve por oferecer o que ele achava ser o melhor que 
poderia ser dado. Porém Abel recebeu uma revelação de que não foi um fruto da terra 
tomado sem permissão de Deus que provocou a queda e a expulsão do Éden, mas 
sangue, e era sangue que deveria agora ser requerido para que houvesse um resgate da 
primogenitura perdida. 
 
Muda Deus Seu Parecer? (27/04/1965) §§ 36-40 
Eu penso que isso é o que Abel teve no princípio, uma revelação espiritual de que não foi 
o fruto do campo ou as obras de nossas mãos, ou coisas assim. Foi sangue. E ele 
ofereceu a Deus um maior sacrifício do que – do que Caim. Nós encontramos em Abraão 
e Ló a mesma coisa, em uma escolha, porque Ló desceu, quando chegou o tempo, 
quando a igreja espiritual e a – e a natural tiveram um desacordo, por causa dos 
pastores. Eles tiveram de se separar um do outro. E sempre que isto acontece, causa 
ciúme. Verificamos que Abel, porque Deus o havia recebido, e Ele não recebeu a bonita e 
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grande oferta de Caim, pela qual ele tanto tinha labutado. E era religioso, e se curvou e 
adorou, e assim por diante, fez tudo o que Abel fez, só que ele não teve a revelação do 
que era a verdade. Assim, verificamos que quando Deus aceitou a revelação de Abel e 
sua oferta, isto fez Caim ficar com ciúmes de Abel. (Veja, não pode haver ciúmes entre 
os filhos de Deus, porque essa é uma característica da igreja carnal) E ali ocorreu o 
primeiro homicídio. Nós verificamos que ciúme passou a existir entre os pastores de 
Abraão e de Ló, e eles tiveram de se separar. Verificamos que Moisés e Coré também 
tiveram um desacordo. Jesus e Judas tiveram um desacordo. E como sempre, tem sido a 
mesma coisa, e assim é hoje, a igreja natural e a igreja espiritual têm uma colisão 
quando se encontram. Agora, o natural tenta se equiparar ao espiritual, sempre com 
uma personificação carnal. Mas, como foi com Esaú e Jacó, isto não funciona. 
 

A Igreja Natural Personifica a Espiritual 
 
Então observe que o irmão Branham disse que os moabitas possuíam a mesma religião 
que Israel tinha, e da mesma maneira a igreja natural e a espiritual possuem 
fundamentalmente uma doutrina e uma fé muito parecidas. 
 

Mudou Deus Alguma Vez o Seu parecer Acerca de Sua Palavra (18/04/1965) §§ 102-
103 
Agora, o grupo de Ló aqui, ou, Moabe era filho da filha de Ló, para começar, era ilegítimo. 
Agora observe, como a igreja natural, Moabe, representa a denominação natural. Israel 
representa a Igreja espiritual. Israel, a – a igreja verdadeira, era a noiva daquele dia, 
chamada para fora do Egito e vindicada para ser a verdade. Observe quando eles – os 
dois se ajuntaram. Ambos ofereceram o mesmo sacrifício; ambos construíram – sete 
altares, ambos ofereceram sacrifícios limpos – boi. E eles ofereceram até mesmo 
carneiros, testificando que o Messias viria. Fundamentalmente eles eram, ambos, 
exatamente os mesmos. (Ou seja, a mecânica de ambos os grupos era muito parecida, 
porém a dinâmica não era a mesma) Israel aqui embaixo no vale, Moabe em cima da 
colina; e Moabe com sete altares, Israel com sete altares; Moabe com sete bois, Israel 
com sete bois; Moabe com sete carneiros, falando do Messias que viria, Israel com sete 
carneiros. Qual era a diferença neles? Fundamentalmente ambos estavam corretos. Mas 
veja, Moabe não tinha a vindicação de Deus com eles. Eles eram simplesmente uma 
nação, um grupo de celebridades, mas Israel tinha um profeta com eles. Eles tinham uma 
rocha ferida com eles. Eles tinham uma Coluna de Fogo. Eles tinham uma serpente de 
bronze para a cura. Eles tinham as bênçãos de Deus movendo bem no meio deles. E eles 
eram os chamados, filhos de Deus. 
 
A igreja natural pode ter até mesmo uma unção genuína de Deus para tentar com isso 
buscar uma vindicação para o seu ensino e sua doutrina, contudo elas continuarão sendo 
falsas do mesmo jeito. 
 
Tentando Fazer Um Serviço Para Deus Sem Ser da Vontade de Deus (27/11/1965) § 
213  
Davi pensou que tinha tudo em ordem. E ele estava inspirado. Está vendo como o Espírito 
Santo pode ungir um homem? Mas tem de estar na ordem da unção. O espírito exterior 
pode estar ungido com o Espírito Santo, e a alma tão escura quanto piche. O joio 
cresce por meio da mesma água que edifica... leva vida para dentro do trigo, leva vida 
para dentro do joio; mas no fundo do joio, é uma vida de joio. Ele está se regozijando, e 
florescendo, e tem vida, e fazendo tudo que o trigo faz, (Tem seus avivamentos, seus 
sinais, suas colunas de fogo) mas a alma dele é joio. Está vendo? Falsos mestres podem 
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surgir, ensinando todo tipo de trinitarismo e tudo mais, (ou seja, todo o tipo de 
doutrina espúria e falsa) e ser ungidos com o Espírito Santo, e realizar tantos 
milagres quanto pode a verdadeira Igreja. (A falsa igreja sempre tentará mostrar para 
você que ela possui algum sinal espiritual para vindicar o seu falso ensino. Vê por que 
esta é a era mais enganosa?) Mas pela Palavra aqui, isso é o que faz que aconteça. Está 
vendo o que quero dizer? 
 
Então vemos que a razão da colisão é porque um tenta fazer ou ter a mesma coisa que o 
outro possui. Ambos adoram a Deus, ambos querem servi-Lo, ambos professam uma fé, 
porém só um deles é guiado pelo Espírito Santo, que embora não saiba para onde esteja 
indo, confia plenamente em Sua liderança, diferente da igreja organizada que sempre 
procura estabelecer-se em algum lugar sob a liderança de um homem. 
 
Muda Deus Seu Parecer? (27/04/1965) §§ 19-23 
E eles se chocam aqui. E notamos que quando se chocaram aqui, isto aconteceu sob 
algo de que eu gostaria de falar por um momento. Tão logo se chocaram, e um viu o 
que o outro estava fazendo, houve uma grande personificação, um do outro. E aí é 
onde encontramos hoje, que nós realmente temos personificações demais. E 
quando você faz isso, você está sempre em dificuldades. Você não pode viver a vida de 
outro. Não podemos personificar alguma coisa. Nós temos de ser simplesmente o que 
somos. Você não deve (nunca) tentar. Se este sujeito faz algo; porque ele o faz, você 
pensa que tem de fazer, também. Não faça isso. Você é um indivíduo para Deus. E não 
devemos tentar personificar uns aos outros. E agora, Israel, perfeitamente no 
cumprimento do dever, marchando em seu caminho a um comando, por um mandamento 
de Deus, para uma terra prometida, eles se chocaram com Moabe, um outro grupo de 
crentes. E espero que isto não soe muito mal. Mas a pequena ilustração que quero fazer 
aqui é: Moabe estando estabelecido em uma terra, era mais como uma coisa organizada. 
Ele tinha suas celebridades, e seus dignitários do... do seu reino. Mas Israel era somente 
um – um viajante. Eles não tinham nenhum lugar definido aonde iam. Eles somente 
viajavam como o Senhor os guiava. Agora, eu creio também que Balaão mais tarde em 
sua profecia disse: “O povo não estaria entre as nações. Ele seria apenas um disperso.” E 
isso é o que ele sempre tem sido. E conferimos que o choque ocorreu. 
 
Deus quer o Seu povo disperso, ou seja, marchando sob a direção do Espírito Santo, ao 
invés de estar estabelecido ou reunido sob uma liderança humana. Ninrode tentou fazer 
isso ao construir uma torre para reunir todos os homens em volta dela, então Deus 
precisou confundir a língua de todos para que se espalhassem. E é isso que a Babel 
moderna quer fazer com o concílio de igrejas, reunindo a todos debaixo de uma única 
autoridade alegando crer e fazer a mesma coisa que a igreja espiritual, quando não 
passaria de uma personificação enganosa. 
 
Dores de Parto (24/01/1964) § 104 [sem tradução] 
Agora, Jesus nos disse exatamente o que aconteceria bem neste tempo. Ele nos disse 
em Mateus 24, que a Igreja, a verdadeira Igreja, e a outra igreja, seriam... a Igreja natural 
e a Igreja espiritual, “Seriam tão semelhantes, personificadores, que enganariam os 
eleitos, se possível fora.” Como aconteceu nos dias de Noé: “Como eles estavam 
comendo, bebendo, casando, dando-se em casamento,” e toda esta imoralidade do 
mundo que vemos hoje. A Bíblia, o Livro, o Livro do Médico disse que isto aconteceria. 
 
Tempo de Colheita (12/12/1964) §§ 93-94 
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Se apenas nos tornarmos um cristão nominal... Existem duas igrejas no mundo, a igreja 
natural e a igreja espiritual, todos eles são chamados de “cristãos”. Porém a igreja 
natural não pode se levantar. Ela está se levantando agora no concílio mundial, no 
concílio de igrejas. Mas os cristãos se levantam para encontrar Cristo porque é uma 
Noiva, que vai encontrá-Lo. Há uma diferença neles. A natureza guarda estes segredos, 
para nós, e podemos vê-los enquanto os observamos. E nós vemos que o cristianismo 
fala a Verdade, da morte, sepultamento e ressurreição. 
 

Os Personificadores da Terceira Puxada 
 
Porém observe que essa personificação vai muito além de sinais e dons do Espírito, como 
o que ocorre entre os grupos pentecostais, exatamente como o que ocorreu com Janes e 
Jambres no Egito que tentaram personificar a Moisés, e assim como foi naqueles dias, 
hoje os Janes e Jambres tentam personificar essa Mensagem. A igreja natural tentará 
passar para o povo uma coisa parecida com a Mensagem da igreja espiritual, quando na 
verdade não passará de uma presunção. Será a Mensagem que eles tentarão 
personificar. 
 
Os Ungidos dos Últimos Dias (25/07/1965) § 262 
Notem, no mesmo dia quando este mensageiro... (Está falando do ministério do Elias que 
restaurará aos filhos a primogenitura que lhes fora concedida pelos pais apostólicos) Não 
quando ele começar, mas quando ele começar a declarar sua Mensagem. Vê? A Primeira 
Puxada, cura; Segunda Puxada, profecia; Terceira Puxada, a abertura da Palavra, os 
mistérios revelados. Não mais, não há ordem mais superior para revelar a Palavra do que 
profetas. Mas a única maneira do profeta poder ser um vindicado é pela Palavra. E, 
lembrem-se, a Terceira Puxada foi a abertura dos Sete Selos, (É disso que se trata a 
abertura da Palavra) para revelar a Verdade oculta que tem estado selada na Palavra. 
Você vê isto? É então, nesse dia quando esta coisa é para acontecer, (ou seja, quando a 
terceira puxada do ministério do Elias tem início) que Janes e Jambres, os 
personificadores, aparecerão novamente. (Para fazer o que? Misturar a Palavra com suas 
próprias interpretações e criar o seu próprio grupo com isso) Tal como eles fizeram 
quando Moisés apareceu com a Palavra original, para dizê-la; eles aparecem, para 
personificá-La. (Personificar o que? Tudo o que diz respeito à terceira etapa, abertura da 
Palavra e o seu poder vivificador) Exatamente certo. Agora você vê o que Mateus 24:24 
significa? Vejam, ungidos! 
 
Então se existe uma igreja espiritual da terceira etapa e uma igreja natural da mesma, a 
diferença entre as duas será de que a igreja espiritual não sairá por aí alardeando que 
tem a Abertura da Palavra ou que está na Terceira Etapa. Ela não tentará reconhecer-se 
com tais alcunhas. Ela não se ostentará. A Noiva não sente necessidade alguma de 
fanfarrear. Ela não precisa fazer reuniões com letreiros bem grandes tentando dizer o que 
Ela é o ou que Ela tem, pois Ela simplesmente é. Janes e Jambres é que fizeram isso nos 
dias de Moisés: “Nós somos os tais. Nós temos isso”. E eles voltarão a fazer isso nos 
dias. Portanto são os personificadores que sempre estão buscando vindicar-se, pensando 
serem astronautas quando ainda estão se debatendo em suas carroças vazias. Não 
passam de misturadores. 
 
Nota: Essa mensagem “Um Paralelo Entre a Igreja Natural e a Espiritual” foi pregada nas cidades de São 
José e Blumenau, Santa Catarina.  
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